

TARIFA:

Suscripción mensual. C 1-00
 Número suelto. 0-05
 .. atrasado. 0-25
 Avisos y comunicados
Precio convencional
 Apartado de Correo N° 539

EL DIA

OFICINAS:

Redacción y Administración
 7ª Avenida, 50 varas al Oeste del Almacén de muebles de don Juan R. Mata y contiguo al bufete del Licdo. don Joaquín Aguilar y a la casa de don Aquiles Bonilla

DIARIO INDEPENDIENTE

DIRECTOR PROPIETARIO, *Rafael Alpizar A.*

Año III

San José, viernes 28 de Noviembre de 1902

Número 649

Francisco Huete

avisa á sus amigos y relacionados que se ocupa de agencias y comisiones en San José

Calle 17 Norte, N° 258

Protegido al

hijo del país

Antonio Portuguez, condecorado en la Academia de Bellas Artes de Carrara y premiado por el señor don *Adriatico Troli*, profesor de escultura, ofrece sus servicios al público y pone á su disposición el establecimiento y taller que acaba de abrir al lado del Cementerio General de esta capital, en el mismo local que lo tenía el señor don Napoleón Fucigna. Dispone por el momento de *lápidas* y *cruces* de diferentes estilos, en alto y bajo relieve; de *macetas* de formas diversas; de *estatuas*; *pedestales* y *gradas* de mármol de la mejor calidad. Se encarga de la construcción de *Mausoleos*, *Capillas*, *altares*, *púlpitos*, *pilas* para agua bendita y *pilas* bautismales, *escaleras*, *barandas*, *baños* y *pavimentos* de iglesias ó casas particulares.

Se compromete á levantar planos y presupuestos para toda clase de trabajo en su ramo é importa las obras por contrata ó comisión.

Invita al público en general y especialmente á todas aquellas personas que deseen conmemorar los restos de sus deudos, para que visiten su taller y aprecien su trabajo antes de confiar á otros las obras que necesiten.

San José, 23 de setiembre de 1902.

El 1º de noviembre trasladé mi despacho al local frente á la casa de don Federico Tinoco.

Ricardo Kriebel
 Dentista alemán.

BUENA OPORTUNIDAD

A 15 minutos de Juan Viñas se vende una finca con casa, y algunas vacas y caballos; puede darse también en arrendamiento. Informes en esta Redacción.

— OBSERVACIONES —

EL DIA se publica todos los días, con excepción de los festivos.

El precio de anuncios y comunicados es convencional.

Los trabajos de los colaboradores y corresponsales serán revisados, corregidos ó rechazados por la Dirección de este diario.

El Director es responsable solamente de aquellos artículos que se publiquen sin firma ó pseudónimo alguno.

En *Sección ajena* se insertará todo trabajo de interés particular, siempre que en el original venga la firma responsable, sin cuyo requisito no se dará publicidad á ninguno de dichos trabajos.

No se devuelven originales.

Toda la correspondencia debe dirigirse al Director.

— DE —

EL DIA

— DE —

- | | |
|-----------------------------|--------------------|
| Cartago. | Jesús Salazar R. |
| Alajuela. | Ricardo Saborío h. |
| Heredia. | Nicolás Cartín |
| Barba. | |
| Santa Bárbara. | F. F. de Altamira |
| Limón. | José Rojas |
| Santiago. | Federico Aymerich |
| Juan Viñas. | Jenaro Vargas M. |
| San Ramón. | Máximo Solano |
| La Unión. | Benjamín Herrera |
| Escasú. | Victor M. Sáenz |
| Santo Domingo. | Rafael Solano |
| Desamparados. | J. Elías Ramos |
| Grécia. | J. Elías Ramos |
| Naranjo. | Carlos Clavera |
| Puntarenas. | Gerardo Ugalde |
| Esparta. | Gonzalo Villar |
| Liberia. | Virgilio Alvarado |
| Atenas. | Fidel Quesada |
| San Mateo. | Trino Araya M. |
| Palmares. | Mateo Mena |
| Miramar. | Daniel Flores |
| Sta. María de Dota. | Santiago Segura h. |
| Gvadalupe. | |

Se solicitan agentes en los lugares donde no tenemos.

Dinero al 10% tengo encargo de colocar sobre casas en esta ciudad. También me hago cargo de comprar y vender casas y solares.

ELÍAS ARTAVIA S.

CIRCULO

— DE —

Artesanos Católicos

San José.— Avenida 8ª Oeste.— Nos. 85 y 89, frente al Parque Central

EL REY DE LOS BRANDY

GAUTIER FRERES

— Casa establecida en 1755 —

En botellas
 1, 2, 3, 4 y 5 Estrellas



En barriles
 1, 2 y 3 Coronas

ABC

El mejor Champagne

VICTOR CLICQUOT

Carta Blanca A B C

Importa: G. de Benedicis

Gran Fabrica

RUEGO AL PÚBLICO se digne visitar mi

— DE —

MUEBLES

almacén de 7
 a. m. á 7 p. m.

— Emplea las más finas y

UNICA

mejores maderas del país. Compite en calidad y precio con los muebles extranjeros que se importan.

ESTILO

COSTA RICA

MODELOS EXTRANJEROS

Av. Central, Este, n° 531

Jorge Morales Bejarano

Carpintería,

Ebanistería y Tapicería

Contando con un personal completo y con materiales de primera clase, ofrezco al público en general todo trabajo en los tres ramos que arriba menciono y en lo que se refiere á construcciones, garantizando las obras y dejando satisfechos á los que tengan á bien ocuparme.

San José, Calle Central, Sur, N° 451, local que ocupó don Jorge Morales.

Andrés Céspedes

TALLER DE SASTRERIA

Situado en la 8ª Avenida Este, N° 79, frente al Parque Central.

Especialidad en fracs, levitas, smokings, trajes militares, etc.

Se garantizan las obras; se complace el gusto más delicado.

Telas finísimas y materiales de primera.

Allí encontrarán todo lo que desee la gente elegante.

PRONTITUD, ESMERO y HONRADEZ

FRANSITO VARGAS A.

EL DIA

Director,

Rafael Alpizar A.

Administrador,

Faustino León

San José, 28 de Noviembre de 1902

El Libro de Viquez

No para satisfacer la impertinencia de una maligna gacetilla publicada en el bullicioso periódico del fernandismo de marras,—q' en su politiquería churigueresca, no cesa de buscar fantasmas para hacer su oposición sistemática,—sino para que el público sensato y desapasionado se imponga, una vez más, de la realidad de las cosas, haremos la consiguiente explicación relativa al libro del genial escritor Pío Viquez, que se edita en las prensas del Estado.

A raíz de la muerte del inolvidable don Pío, varios de sus admiradores y amigos pensaron perpetuar la memoria de aquel escritor original y artista, con la publicación escogida de algunos de sus mejores artículos y poesías.

El doctor don Rafael Machado, el señor don Emilio Alpizar, y algunas otras personas, se empeñaron en realizar la obra proyectada, é invitaron á algunos caballeros amigos de las letras para colaborar en ella, invitación que, en rigor de verdad, no hubo de provocar entusiasmo, ni mucho menos, en tierra como esta y en tiempos como los que corren, en que un positivismo trasplantado invade todas las actividades y en que sólo pega la literatura diaria del periodismo.

Se pasó una circular á multitud de personas de diversos puntos de la República, invitándoseles á sus-

cribirse anticipadamente al libro en referencia para contribuir así á su publicación. Al mismo tiempo se le suplicó al señor don Tobías Zúñiga, se hiciese cargo de la tesorería, cargo que el señor Zúñiga aceptó gustoso.

Aunque hubo entonces muchas y halagadoras promesas, las personas que correspondieron á la circular de una manera efectiva fueron muy pocas y la recopilación de fondos muy limitada. El doctor Machado y el señor Alpizar, principales y entusiastas iniciadores del aludido trabajo, autorizaron los gastos necesarios para la preparación del material, gastos que están debidamente documentados en poder del tesorero y á la disposición de quien desee examinarlos. Estos gastos se refieren á papel, sobres, tiraje de circulares y pago de un escribiente que por largo tiempo estuvo consagrado á copiar el material del libro.

Si no estamos mal informados, las personas que desempeñaron esa plaza de escribiente fueron, sucesivamente, los señores don Robinson Maldonado (venezolano,) don Domingo Monge, don Pedro N. Gutiérrez, don Alberto Páez y don Leopoldo Ocón.

Listo el material para varios tomos ó para un libro muy voluminoso, los interesados se encontraron sin recursos para continuar la obra; y así pasó el tiempo hasta que por medio del señor don Emilio Alpizar, se presentó al Gobierno una solicitud firmada por buen número de ciudadanos de Cartago, á fin de que se hiciese la edición en la Imprenta Nacional. Esta solicitud, según referencias, fué referzada por otras de diversos puntos de la República.

El Gobierno, cediendo á la solicitud, ordenó que dicha publicación se hiciera en la Imprenta Nacional, nombrando para dirigirla al Doctor Machado en unión de don Tobías Zúñiga Montúfar, quien por movimiento espontáneo y por cariño al escritor cartaginés, había

tomado participación muy directa en la selección de los trabajos. El Sr. Machado, el Sr. Alpizar y el joven Zúñiga Montúfar no han hecho otra cosa q' consagrar gratuitamente pero con muy buen deseo y generosas intenciones, tiempo y trabajo, á la simpática obra que nos ocupa.

Para publicarse un solo tomo de dimensiones moderadas, la comisión directora, es decir, los señores Machado y Zúñiga Montúfar, se han visto en el caso de reducir el material que en preparación se tenía, y actualmente el libro está entrando en prensas, sin demora.

Hasta este punto ha llegado la labor de la comisión, que dicho sea de paso, no ha recibido remuneración alguna ni oficial ni extraoficialmente y que se ha limitado á vencer dificultades con la más sana y generosa de las intenciones.

Solamente el afán de crítica desatornillada y pueril, de los opositoristas á la birlonga, puede encontrar motivo de censuras más ó menos encubiertas, ó más ó menos maliciosas en una labor desinteresada y descubierta, merecedora de encomio antes que de torpes comentarios. Es de sentirse que una obra ajena por completo á la política y que obedece á impulsos generosos, se vaya á convertir en futil pretexto de ataques mal intencionados.

Mas les valiera seguir con la grito carsi y ridícula de las leyes de imprenta, de palo y de taquillas, que hacer gigantes fantásticos donde ni siquiera hay molinos de viento.

Por otra parte la comisión encargada de dirigir el libro de Viquez, no ha provocado ninguna colecta, innecesaria para la consabida publicación, desde luego que el Gobierno ha ordenado que se haga por cuenta del Estado en la Imprenta Nacional.

Puede suceder que, independientemente de esta comisión, algunas personas in-

teresadas entre las cuales acaso se encuentre por separado el Doctor Machado, traten de conseguir fondos para erigir un mausoleo en la tumba casi abandonada del ilustre prosador de Ujarás, y pudiera suceder también que una vez terminado el libro y satisfechos los compromisos con las reducidas personas que contribuyeron anteriormente, su producto se destinare al monumento proyectado, si así lo dispusiese el Gobierno. Pero esa es harina de otro costal. El libro es el libro y la tumba es la tumba, diría don Gabriel de Medina al censor oficioso que para usar términos de Zambrana, *mentecateo* en las filas del fernandismo.

Luego si se está haciendo alguna colecta, ésta no será para el libro sino para la tumba.

Tampoco hay motivo para gritas destempladas por exceso de gastos en la edición. El libro será de la mayor sencillez, dentro de una severa elegancia, desnudo de ornamentaciones superfluas y sujeto á un costo muy limitado.

El señor don Emilio Alpizar podría ratificar lo expuesto desde su periódico opositorista, satisfaciendo así la curiosidad de los zascandiles d' oficio.

Máximo Acosta

El nombre de este estimable caballero amigo nuestro ha sido puesto en evidencia por la sociedad limonense, pidiéndolo para la Gobernación de nuestro floreciente puerto del Atlántico; y varios de nuestros colegas de la Prensa han aplaudido calurosamente esta candidatura y hecho justos elogios de su persona.

No somos partidarios de estas candidaturas así proclamadas, que tienen la apariencia de usurpar la iniciativa del Ejecutivo en el nombramiento de sus empleados subalternos; pero tampoco creemos que estas impaciencias de los vecindarios sean para el Gobierno un argumento en contra de las personas deseadas por sus vecinos para que los gobiernen;

y en el caso concreto no vacilamos en unir nuestros votos ó sea la manifestación de nuestro deseo de que sean complacidos los vecinos de aquella importantísima comarca.

Y creemos estar en lo justo al hacer esta excepción á la regla general.

El señor Acosta es miembro conspicuo de una respetable familia, cuyos miembros todos vienen haciendo sus pruebas de patriotismo jamás desmentido desde el 89. Caballero cumplido, correcto, enérgico, inteligente é ilustrado, no le hace falta más que una ocasión propicia para hacer conocer y brillar sus excelentes dotes.

Poco conocido es su talento y su ilustración porque, hasta ahora, acosado por la necesidad de hacerse una posición por medio del trabajo rudo, de la agricultura en la costa atlántica, nos ha dado muy raras muestras de sus ventajosas facultades. Pero debemos tener presente que la ocasión hace los hombres.

Si serán guasones.....!

Vaya con los señores *archi-republicanos-patrioteros!*

Si quiere usted reír, tome *El Torcido*, digo: *Derecho* de ayer y comience á leer . . . los luminosos editoriales con que diariamente nos regalan sus escribidores.

Ah! Hoy no, hoy "están sin material, y . . . el cajista los apura", así como hemos apurado la paciencia nosotros los estoicos suscritores que pagamos nuestro coloncejo para leer . . . lo que ustedes saben.

Están sin material!! ellos . . . los que con sólo volver los ojos en blanco chorrean un artículo de esos que ponen los pelos de punta y que espantan á los niños y á los viejos, según reza el Miserere de Núñez de Arce.

No, hombre, por Dios, hagan un esfuerzo y continúen con aquello de:

"Cuando los pueblos luchan á brazo partido por conquistar sus libertades y sus derechos conculcados por tiranuelos vulgares y olímpicos" continúen ustedes que son los únicos que conocen el molde de semejantes adefesios político-literarios, porque yo me declaro incompetente; pero en fin, ya tienen el comienzo de un editorial para mañana.

CÉSPEDES Y MORA
ofrecen al público este reconocido estudio fotográfico, garantizando el trabajo como lo mejor que se hace en el país.



FOTOGRAFIA CESPEDES

—o La mejor, la más artística y la más barata o—

ULTIMOS PROCEDIMIENTOS DEL ARTE Y NOVEDADES

Avenida Central Este: ALTOS de LITOGRAFIA CHINCHILLA



Tenemos un surtido completo de accesorios y acabamos los retratos en dos ó tres días. Una visita á nuestro estudio para convencerse

Y cuidado, eh! porque si so brándoles esa clase de material que les indico, vuelven ustedes á latear al pobre público, tén-ganme desde luego como sus-critor retirado.

Caralampio.

Erupciones volcánicas

(De La República.
de Guatemala)

31 de octubre de 1902

Publicamos enseguida la copia del informe rendido á un señor Jefe Político de los departamentos de Occidente por una comisión voluntaria que, con anuencia y apoyo de esa autoridad, fué á inspeccionar las consecuencias producidas por la erupción volcánica que ha afligido á la región occidental del país:

La nota que tuvo usted á bien entregarnos para las autoridades, ordenando prestarnos toda clase de apoyo, cuando á usted nos presentamos comunicándole el deseo que teníamos de inspeccionar los lugares más cercanos á la erupción volcánica del Santa María, nos ha servido en mucho, ayudándonos á lograr el fin que nos propusimos.

Como usted nos vió partir, salimos á las ocho y media de la mañana del día veintinueve del corriente, acompañados del fotógrafo don Jesús María Cardona, pasando por San Francisco Zapotitlán hasta San Felipe, donde estábamos á la una en punto de la tarde. Recorrimos la población, notándose desperfectos grandes en las casas, sin duda por los continuos temblores durante la erupción y por el peso de la gran cantidad de ceniza y arena que sobre la ciudad habían caído. Allí nos encontrábamos cuando la comisión de Totonicapán, — que venía con el mismo fin, — compuesta del Comandante Juan B. Paganini, del Teniente Juan F. Menchú y don Esteban Melgarejo, con quienes nos pusimos de acuerdo y convenimos en formar una sola comitiva; disponiendo la salida el día siguiente de madrugada. Durante la noche no dejamos de sentir repetidas detonaciones, acompañadas de fuertes descargas eléctricas.

Como lo habíamos acordado, dejamos San Felipe á las cinco y media de la mañana del día treinta, con dirección al Palmar, donde hicimos una ligera inspección, mientras las autoridades nos propusieron unos guías y tuvimos ocasión de ver que, á excepción de dos casas, todos los techos de las demás estaban hundidos, por el gran peso de la cantidad de arena y ceniza que, en mayor abundancia que en San Felipe, ha caído.

Conseguidos los guías, salimos en el acto con dirección á la finca "Agua Sabina" y á nuestro paso encontramos los cafetales enterrados á media vara del suelo; y, á medida que íbamos avanzando era mayor el espesor, hasta que al llegar á la finca "Enriqueta", propiedad de don Enrique Buscayrol, alcanzaba la altura de las últimas ramas de los cafetos. Aquí encontramos más ó menos un número de cien cernovientes, bueyes, caballos, mulas, etc., que vagaban esparcidos buscando sus alimentos, que ya no existen. A pesar del espesor, pudimos reconocer el casco de la finca cuya casa está destruida y los ranchos, aunque conservando su primitiva forma, enterrados hasta los aleros. — Seguimos avanzando hasta la finca "La Florida", propiedad de don Nicolás López. Aquí los efectos de la destrucción eran mayores, notándose solamente algunos vestigios de lo que fueron casas de habitación y beneficio; de la ranchería no se pudo precisar el lugar donde había existido. Semovientes, uno que otro pudimos divisar como á media milla de distancia. Pudimos continuar nuestra marcha á caballo todavía, hasta llegar frente á lo que fue trapiche de "La Sabina", donde encontramos restos de la toma de agua y edificios destruidos, sobre cuyas ruinas estaba un perro aullando tristemente y tan estenuado que ya no pudo seguirnos.

Continuamos á pie nuestra marcha por el lado derecho de lo que fue camino, convertido hoy en una zanja de siete ú ocho metros de profundidad por otros tantos de anchura; bordeamos la zanja y caminamos uno en pos de otro con el continuo peligro de rodar al fondo de ella ó ser sepultados por la inmensidad de arena y ceniza que sobre la loma se había acumulado y amenazaba desprenderse por momentos, según las profundas grietas

que presentaba. Llegamos donde estuvo la poza conocida con el nombre de la "Cuachera": en este lugar terminaba la zanja, viéndose fluir el agua completamente cristalina.

Seguimos hacia la izquierda buscando siempre para arriba, hasta llegar donde existió el edificio conocido por "Hotel de Primera". Aquello que fue punto de reunión y recreo, saludables baños, hermosos jardines de vegetación exuberante, hoy no es más que un vasto arenal de cuya superficie, en algunos puntos, asoman como, media vara las ramas secas de los altos cipreces que embellecían aquel lugar.

Puede, pues, asegurarse que la capa de piedra, arena y ceniza que cubre todos los alrededores, alcanza un espesor de quince á veinte metros.

(Continuará)

Sección Telegráfica

TELEGRAMA DE PALMARES

—o—
Recibido en San José el 28 de Noviembre á las 9 y 35 a. m.

A EL DÍA

Lo publicado en "El Derecho" n.º 334 es falso á toda prueba; el Presb.º Gómez se marchará de ésta, no porque el pueblo general lo malquiera ó porque en lo más mínimo haya desatendido sus delicadas funciones; antes bien, es bien exagerado cooperador en los trabajos de la iglesia y por cuyo motivo el pueblo sensato siente altamente la separación del Lic. Gómez.

Unos palmareños.

HECHOS Y DICHOS

New York, Nbre. 15 de 1902
Señor don Rafael Alpizar A.,
Director de "El Día"
San José.

Estimado señor:

Permítame manifestarle que desde este mes me separo del Centro de la Prensa Asociada Hispano-Americana, por tener que ausentarme de esta ciudad, y que le presente mis agradecimientos por la cooperación con que favorece á dicho Centro. Rúgole publique estas líneas en su apreciable periódico.

Soy de Ud. muy atento s. s.
M. GARCÉS.

Estuvo ayer el señor don Adolfo Sáenz en el templo de la Dolorosa, examinando las torres á fin de ver si se podía colocar el reloj del Carmen; desgraciadamente dichas torres no sirven para tal objeto, y habría necesidad de gastar muchos colones para encaramar debidamente al «mister de repetición» en el frente de la Dolorosa. En fin, no sabemos á punto fijo la resolución á este respecto; ojalá que haya medio de vencer las dificultades para que la mencionada iglesia luzca reloj y los doloroseños se aprovechen de sus importantes servicios.

Una buena gratificación se dará á la persona que presente un anillo de oro con un brillante que desapareció de la pila que está en el patio interior de la Oficina de Correos. En esta imprenta informarán.

De Limón viene el señor don Felipe J. Alvarado, llamado por algunos amigos suyos para ver de dar solución satisfactoria á la dificultades que ha ocasionado la conducta del Gobernador de aquella Comarca con motivo de las elecciones municipales. Deseamos vivamente que se encuentre la fórmula apetecida que restablezca la tranquilidad á aquel vecindario, saque de dificultades y embarazos al Gobierno y devuelva las simpatías del público al señor Gobernador. Este funcionario, en nuestro concepto, es el único poseedor de la clave de estas dificultades: que se aconseje de su proverbial delicadeza.

Muebles barnizados, listos para la venta y baratos.—Jorge Morales Bejarano.—Cuesta de Moras.—Casa No. 531.

Un carro del tranvía mató ayer como á las 4 de la tarde, en la esquina del Banco de Costa Rica, á un hermoso perro. Tales descuidos son frecuentes, y hoy los carritos destripan un animal, y mañana, fácilmente pueden destripar á un niño. ¡Señores motoristas!

Para muebles buenos y baratos, recomendamos la Gran Fábrica de Muebles de don Jorge Morales Bejarano, Cuesta de Moras, Casa N.º 531

En "El Noticiero" de hoy rectifican una gacetilla publicada en nuestro n.º del martes, en que el policía aludido trata de explicar su conducta en la esquina del Gral. Quirós, como si lo que hizo hubiera sido en realidad cumplir con su deber. A nuestra oficina llegó hace poco uno de los jóvenes

ofendidos á expresar que mantiene en pie lo dicho y que, llegado el caso, se compromete á la prueba.

Muebles encerados, listos para la venta y baratos.—Jorge Morales Bejarano.—Cuesta de Moras.—Casa No. 531.

Anoche el policía n.º 148 que corría línea en la Dolorosa, estaba un poco *jaloncillo*, pues más de una vez lo vimos en risas y cuchicheos con ciertas mujeres.

El Ejecutivo acordó adoptar la obra de don Carlos Gagini, titulada "Vocabulario de los Niños," como texto para las escuelas primarias oficiales. ¡Muy bien!

Muebles charolados, listos para la venta y baratos.—Jorge Morales Bejarano.—Cuesta de Moras Casa.—No. 531

Efectos... maravillosos. —Asegura "El Noticiero" que, á causa de ciertas purgas que le *inflautó* ñor González, el *dautor* de San Juan, á Julio Solís, se encuentra éste grave en Guadalupe.

Muebles encausticados, listos para la venta y baratos.—Jorge Morales Bejarano.—C. de Moras.—Casa No. 531.

Tuvimos el gusto de saludar hoy en esta capital al Presbítero don Rafael Camacho, Cura de San Joaquín de Heredia y amigo nuestro muy respetado.

El único establecimiento surtido con sombreros y calzado de todas clases en Alajuela, es el de **José Figueredo**

Pronto ser organizará la Directiva de la Sociedad Musical Santa Celia.

Señores Comandantes de Policía. —Ley terminante y en vigor prohíbe la venta de billetes de lotería de países extranjeros.

Pues bien, con todo y esa ley, no obstante la sanción penal, tenemos noticia que se importa gran cantidad de billetes de la lotería de México y multitud de muchachos venden por la calle á vista y paciencia de todos, con grave perjuicio de la lotería del país.

A Uds. corresponde poner en ejercicio esa ley y nosotros, que no nos impulsa el deseo de mortificarlos, nos permitimos dar á Uds. la voz de alarma prometiéndonos emprender la cruzada en forma, caso de que con ésta no seamos atendidos.

(Comunicada)

PLATERIA Y RELOJERIA

DE

VICENTE PALAVICINI

Av. Central



Deseando facilitar á mis clientes la llegada á mi establecimiento, he dispuesto trasladarlo á la Avenida Central, entre la tienda LA LUCHA y la Zapatería de don Emilio Artavia. Tendré abierta mi

RELOJERIA —Y— PLATERIA

desde las 6 de la mañana hasta las 8 de la noche.

Todo trabajo se despacha á la orden del cliente.

100 colones

A quien presente en mi taller de Platería dos brillantes grandes, uno blanco y otro amarillo, que perdí en la Calle Central, Sur, de la Dolorosa al puente del río María Aguilar, le daré una gratificación de ₡ 100-00. Muy especialmente suplico á los propietarios de casas de empeño, joyerías, tiendas de comercio, etc. que, si les llegan á vender dichos brillantes, se sirvan avisarme, por lo que les estimaré altamente á más de la gratificación que les corresponderá.

Francisco Meléndez Z.

Es Ud. episcopal?

Digo, ¿es Ud. violinista, guitarrista, violoncelista etc. y no toca porque tiene destapado, roto ó dado al traste su instrumento? Pues lléveselo á JESÚS PRADA, que él se lo compondrá estupendamente, dejándolo con un sonido inimitable.

¿Quiere Ud. un magnífico bastón, de cocobola, námbar, sahínillo, guayacán, ron-ron, de lo más fuerte, propio para dar garrotazos en salve sea la parte, ó para flechar mejor á la novia? Pues dirijase á JESÚS PRADA, que él los vende á bajos precios.

¿Quiere Ud. ser un Arcas ó Aguado en eso de puntear la guitarra y arrancarle á las cuerdas, dulces sonidos que recrean el oído? Pues tome como profesor á JESÚS PRADA, bien conocido guitarrista que habla con la guitarra.

Se le encuentra en su casa de habitación, Avenida 12 Este, detrás de la Dolorosa.

BUENA OPORTUNIDAD

Alquilo mis talleres de Carpintería y Herrería, muy propios para establecer una fábrica de muebles y para toda clase de construcciones. Vendo todas las maquinarias de labrar madera y de herrería. Vendo la maquinaria completa para la fabricación de ladrillos de cemento.

Además tengo cantidades de artículos usados y de primera necesidad para los constructores, cuyos artículos ofrezco vender á precios sumamente baratos.

Entenderse con

Lorenzo Durini

San José, 11 de octubre de 1902

A los contribuyentes

— O PARA EL O —

Parque de la Dolorosa

se hace saber q' ha sido nombrado colector de los fondos suscritos para los trabajos de dicho Parque, el señor don Jesús Araya Quesada, quien queda autorizado por la Directiva para tal fin.

F. TRISTÁN,
Presidente

ALFONSO BARRANTES,
Secretario

A LOS CONTRIBUYENTES

del Parque de la Dolorosa se les hace saber que: habiendo el Gobierno puesto como condición para dar los ₡ 1,500 que ofreció, lo mismo que la Municipalidad, que se colecten siquiera ₡ 1,000 de los vecinos, para comenzar los trabajos de dicho Parque, se hace preciso reunir cuanto antes los mencionados ₡ 1,000; se les suplica, pues, no demorar al cobrador y hacer un esfuerzo para pagar la respectiva cuota; de lo contrario, se desatenderá todo lo relativo á la obra de ornato que se trata de formar.

FIDEL TRISTÁN, Presidente.

ALFONSO BARRANTES, Secretario.

VIRGILIO ALVARADO,

Notario Público y Agrimensor, tiene oficina abierta en la villa de Atenas y despacha en Palmares todos los viernes de cada semana.

Atenas, Julio de 1902.

LESMESES S. JIMENEZ

vende vinos de Burdeos y vinos para consagrar, seco y dulce, en su casa de habitación

BARBERIA

-D E-

MARCELINO COTO

Frente á la Catedral, contiguo á don Eloy González. Operarios competentes, esmero en el servicio, aseo completo y amabilidad con los parroquianos. Se desinfectan los útiles de manera excelente, antes y después de usarse.

¡ Otra vez el Canal !

VON CÁRDENAS, el hábil platero, tiene en su taller, Cuesta de Moras, frente á la casa de don Juan Rafael Mata, verdaderas novedades: el público encuentra allí esmero, prontitud y arte en las obras de platería. Se hace todo trabajo á completa satisfacción del parroquiano. En este taller se encuentra también un hermano del señor Cárdenas, quien ofrece al público sus servicios como escultor.

Tipografía de Jenaro Valverde

¡El Irazú en acción!

Acabo de establecerme con un Taller de platería en el local que ocupó don Vicente Palavicini, frente á la Botica LA FE.

Cuento con operarios competentes y mi mayor anhelo es complacer á todo el que se sirva ocuparme. Prometo prontitud y esmero en el despacho de las obras.

Mi práctica la he adquirido trabajando con el señor Palavicini, conocido entre nosotros como uno de los mejores plateros.

Francisco Meléndez Z.

Acabo de recibir

Zuela de Grecia, de excelente calidad, que á bajo precio vendo en mi Zapatería, Calle Central, N° 634, 100 varas al Sur del templo de la Dolorosa.

José Santos Porras

Agencia General de Publicaciones

LIBRERIA Y PAPELERIA

DE

IGLESIAS HERMANOS.

Calle Norte 74 Apartado 170 San José, C. R.

Sirvense en esta Agencia suscripciones de obras y periódicos de todas partes; Revistas de Ciencias, Artes y Literatura; diarios de información y política; semanarios festivos, satíricos y humorísticos; periódicos de modas, agricultura, comercio, industria, marina, religión, pedagogía, etc.

Encuéntrense en la misma, variado surtido de objetos de escritorio y papelería, á precios sumamente reducidos.

Llegan á esta casa obras nuevas semanalmente por correo

¡ Lo que dice el papelito!.....

JA... JA... JA...

Ríanse ustedes de ello, y de la crisis, y de todas las miserias del mundo, acercándose al Taller mecánico de FLOY ROJAS,

El Yunque

situado en la Calle Central, 100 varas al Sur del Parque Central

Allí se componen y se venden cocinas de hierro; se componen toda clase de armas desde el más fino y legítimo revólver, hasta el más ordinario RASPA-DULCE; composición de bicicletas y velocípedos; allí se hacen trabajos de torno, fundición de bronce, la mar, la mar de trabajos en los ramos de

ARMERIA

HERRERIA

Fontanería

y Hojalatería

En el ramo de Hojalatería los trabajos deben contratarse directamente con ELOY ROJAS, quien está dispuesto á complacer á todo el que lo ocupe

SE VENDE

un lote de terreno frente al Seminario, propio para construcción. Entenderse con Pío Acuña, en "La Pulpería del Limón"

Baratísimo

se vende un piano en perfecto buen estado. En esta imprenta informarán.

VENDO

una casa de alto, en esta ciudad, por la tercera parte de su valor. Produce ₡ 190 de renta mensual.

Pío Acuña.

San José, 13 de Octubre de 1902.